

ABSTRAK

Penduduk yang memasuki usia lanjut di berbagai negara semakin lama semakin signifikan jumlahnya. Fenomena meningkatnya pertumbuhan penduduk usia lanjut merupakan sebuah kecenderungan yang terjadi sebagai dampak dari perubahan struktur usia dalam beberapa waktu belakangan. Penurunan angka kelahiran dan peningkatan usia harapan hidup menciptakan situasi dimana penduduk berusia 60 tahun atau lebih menjadi segmen dengan pertumbuhan terpesat dari sebuah penduduk. Berdasarkan data sensus penduduk 2010, jumlah penduduk Indonesia berusia lanjut di Indonesia mencapai 18,04 juta jiwa atau sekitar 7,6% dari total penduduk Indonesia yang berjumlah 237,6 juta jiwa.

Lanjut usia merupakan tahap perkembangan normal yang akan dialami oleh setiap individu yang mencapai usia lanjut dan merupakan kenyataan yang tidak dapat dihindarkan. Lanjut usia adalah kelompok orang yang sedang mengalami suatu proses perubahan yang bertahap yang berkaitan dengan penurunan daya kemampuan untuk hidup serta penurunan kepekaan secara individual. Lanjut usia merupakan istilah tahap akhir dari proses penuaan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dukungan sosial dan pemenuhan kebutuhan Lanjut usia apakah sudah terpenuhi, baik dukungan emosional, dukungan penghargaan, dukungan instrumental, dan dukungan informatifnya, dan juga pemenuhan kebutuhannya seperti pemenuhan makanan dan gizinya, olahraga, pemenuhan konseling, sandang apakah sudah terpenuhi ataukah belum dan juga bagaimana peran dari pihak panti yang menjadi keluarga bagi lansia.

Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi dan wawancara. Responden peneliti terdiri dari 2

Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi dan wawancara. Responden peneliti terdiri dari 27 orang lanjut usia dan 6 orang pengurus panti. Teknik analisa data menggunakan langkah-langkah reduksi data, display data, dan verifikasi data. Uji keabsahan data menggunakan triangulasi sumber dan triangulasi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dukungan sosial yang diberikan sudah cukup baik dukungan emosional, penghargaan, instrumental, dan informative sudah berjalan dengan baik, begitu juga dengan pemenuhan kebutuhan sudah baik, hanya perlu ditingkatkan lagi yang menjadi kekurangan.

Kata kunci: Lanjut usia, , dukungan sosial, pemenuhan kebutuhan